

PRECIO.

En toda la isla,
6 rs. vn.**EL BIEN PÚBLICO.**

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39.**Noticias nacionales.****APUNTES BIOGRÁFICOS**

de

D. JOSÉ CABRINETTY Y CLADERA.

La familia del malogrado brigadier nos ha remitido los siguientes extractos de su hoja de servicios, que tenemos mucho gusto en publicar.

Nació en Palma de Mallorca el día 26 de julio de 1823. Su padre, militar también, murió en edad temprana, dejando siete hijos menores, todos varones. La viuda y virtuosa madre destinó seis de ellos al servicio de las armas, quedándose solo con uno para que pudiera cuidarla en la vejez. Don José Cabrinetty y Cladera, por una gracia especial, entró de cadete en el regimiento de Gerona, número 22, el día 19 de enero de 1837, incorporándose a su regimiento que formaba parte de la división puesta a las órdenes del general O'Donnell, que se hallaba a la sazón en las Provincias Vascongadas.

Poco tiempo después esta misma división pasó a operar en el Bajo Aragón y se halló en la toma de Muravieta y sus alturas; en la toma y rendición de los fuertes de Aliaga en los días 14 y 15 de abril de 1840; en los combates que tuvieron lugar en Villamarleja el 12 de Mayo, y en la toma de Morella del 20 al 30 de dicho mes, entonces a las órdenes del duque de la Victoria, del que fué siempre admirador. Asistió también a la toma de Berga en 3 de julio siguiente. Terminada aquella ruda campaña se le nombró subteniente por antigüedad en 26 de mayo de 1840.

Sobrevino el pronunciamiento de 1843, y por no haberle querido secundar se le espidió licencia absoluta junto con otros dos de sus hermanos. Retiróse al lado de su madre y permaneció en su lugar hasta el año 1855 en que volvió al servicio de las armas, y declarado comprendido en las resoluciones que las Cortes tomaron, se le confirió por acciones de guerra el grado de teniente con la antigüedad desde 21 de agosto de 1843, teniente por antigüedad desde 26 de noviembre de 1846. En 20 de diciembre de 1851 se le confirió el grado de capitán por gracia general. En 20 de julio de 1856 se le nombró capitán.

Formó parte de la división primera que pasó a África a las órdenes del general Echagüe y entró en operaciones con su regimiento del Rey, número 1, el día 14 de noviembre de 1859. Asistió a la toma del Serrallo y sus alturas inmediatas y a los combates habidos en los días 22, 24 y 25 de dicho mes en el fuerte de Isabel II, boquete del camino de Antequera y calle de Gibalmona, al del 30 del mismo, 7, 9, 12, 15, 20, 25 y 29 de diciembre, entonces a las órdenes del general O'Donnell. Asistió a la acción del 19 de enero de 1860 en el camino de Tetuan, 3 y 4 de febrero, 6 y 7 del mismo y en el reconocimiento de los Castillejos.

En 24 de mayo de 1860 se le dió el grado de comandante por gracia general. En 8 de julio de 1840 se le dió la cruz de distinción militar, en 19 de enero de 1859 la cruz de San Hermenegildo, y en 10 de octubre del mismo fué declarado benemérito de la patria por la guerra de Africa.

En 14 de Agosto de 1862 se le concedió la cruz de San Fernando por la toma de los Castillejos.

En 1866, la cruz del mérito militar por acciones de guerra en Montblanch y Pont de Armentera.

En mayo de 1871, la cruz blanca de segunda clase del mérito militar.

Fué nombrado comandante en 28 de setiembre de 1868. En 15 de setiembre de 1871 se le dió el grado de teniente coronel. En octubre de 1872 fué nombrado teniente coronel del batallón de cazadores de Cataluña por acción de guerra. En diciembre del mismo año fué nombrado coronel del regimiento de América. El 1.º de mayo se le nombró brigadier y el 5 de junio gobernador militar de la provincia de Lérida. En la campaña actual, que comenzó en setiembre del año anterior, ha tenido 51 encuentros con los carlistas, siendo el más notable de todos la arriesgada marcha para librar a Puigcerdá.

Desempeñó varias comisiones importantes, entre ellas el cargo de sargento mayor de esta plaza que le confirió el actual ministro de la Guerra señor Gonzalez, cuando se hallaba de gobernador militar, desde el 11 de noviembre hasta el 11 de diciembre de 1871. No consta en su hoja de servicios la menor corrección, la menor mancha que pueda empañar la gloriosa carrera de nuestro héroe.

Tiene cinco hermanos más en el servicio: Uno coronel ayudante del general Socías. Otro teniente coronel del cuadro de reserva en la Coruña. Otro comandante que está en operaciones en la provincia de Gerona. Otro capitán en Filipinas, y otro teniente de navío. Deja a la viuda seis hijos menores, teniendo la mayor 10 años.

Las autoridades y corporaciones populares de Barcelona han elevado a las Cortes una esposicion para que protejan a esta familia desgraciada.

(De «La Imprenta.»)

REUNION DE LOS GENERALES.

Ayer por la mañana se reunieron en el ministerio de la Guerra, por invitacion del ministro señor Gonzalez, los capitanes generales señores Concha (don Manuel y don José) y los tenientes generales Turón, Makenna, Villalonga, Gomez Pulido, Jovellar, Orozco, Peralta, Blanco Baldrich, Zapatero, Izquierdo, Orive, Socías, Quesada, Marchessi, Valmaseda, Mata y Alos, Martinez Plowes, Allende Salazar, Leimerik, Barrenechea y Moriones con objeto de tratar de asuntos de interés para el orden público y el ejército.

Otros generales que fueron invitados también no asistieron por hallarse ausentes unos, y otros por enfermedad.

El ministro encareció mucho a sus colegas que consideraran aquella reunion como preparatoria de otra que debía celebrarse anoche mismo, con asistencia del Poder ejecutivo, quien esperaba del patriotismo de tan distinguidos militares manifestaran su opinion sobre la conducta que debería seguir el Gobierno para concluir, en un término muy breve, con la guerra civil y con el movimiento separatista llevado a cabo en gran número de provincias.

También indicó el ministro la necesidad que el Gobierno tendría, quizá muy pronto, de utilizar los

servicios que las circunstancias y la patria reclaman de todo militar entendido, y terminó rogándoles que asistieran a la reunion que debía presidir el señor Salmeron.

A las diez de la noche, en efecto, se reunian en la Presidencia los generales arriba indicados, trasladándose después a Goberacion, donde tuvo lugar la conferencia con el señor presidente del Gobierno.

El presidente del Poder ejecutivo expuso en un elocuente y sentido discurso, la verdadera situacion de la patria y la necesidad urgente que tenia el Gobierno de los consejos y del concurso de militares tan experimentados como los allí presentes, para terminar cuanto antes la guerra que arde en casi todas las provincias sostenida por carlistas y republicanos federales.

Todos los concurrentes hicieron uso de la palabra por categorías, y por consiguiente habló primero el señor don Manuel de la Concha, conviniendo con el señor Salmeron en la necesidad imprescindible de la reorganizacion del ejército, sin cuyo requisito sería de todo punto imposible que ningun jefe militar que estime en alguna cosa el ejército, se encargara de ningun mando.

Hablaron después casi todos los concurrentes, expresándose en el mismo sentido que el señor marqués de Duero, y abundando todos también en el más acendrado patriotismo, aunque tuvieron que sacrificar sus vidas en aras de la honra nacional y del ejército.

También se ocuparon los generales de la necesidad que había de reorganizar el arma de la arillería, entregando el mando a los antiguos jefes por lo indispensable que es dicha arma en la guerra, y que sus oficiales sean entendidos.

El presidente del Poder ejecutivo no rechazó esta idea; pero los generales señores Socías y Orive hicieron presente que en las actuales circunstancias sería quizá peligroso ocuparse de tan grave cuestion, por mas que comprendieran la necesidad de que los cañones estuvieran entregados a oficiales perfectamente peritos.

Todos los generales repitieron después hallarse dispuestos a prestar sus servicios en favor del orden; y el señor Salmeron, en un levantado y entusiasta discurso, dió las gracias a todos los concurrentes por sus leales consejos y por los patrióticos deseos manifestados unánimemente.

La reunion terminó a la una, habiendo concurrido todos los generales residentes en Madrid, excepto el señor Nouvilas.

Correo del Jueves.**CORRESPONDENCIA PARTICULAR**

del «Diario de Barcelona.»

Madrid 28 de julio.

A las cuatro de la tarde no se había adelantado hoy gran cosa en la cuestion de orden público, pues no se tenía noticia de que hubiese comenzado el ataque de Valencia, y los pesimistas aseguraban que una parte de las tropas del general Martínez Campos no se encontraban en el mejor sentido, a pesar de que no hubiese dato alguno para creer esta noticia.

También se decía que dicho general pedía mayores esfuerzos para empezar el ataque porque los intransigentes que ocupaban las posiciones más fuertes en aquella ciudad eran más de seis mil decididos á batirse.

La artillería que había en Valencia y de que disponen los insurrectos, la manda un coronel que fué ayudante de don Juan Prim llamado Moya.

De Sevilla se sabe tan solo que el general Pavia circunvalaba con sus tropas la población, pero no que la hubiese tomado, como esta mañana se esperaba.

En Cartagena continúa todo lo mismo, asegurándose que habían salido de aquel puerto dos fragatas con los diputados Carvajal y Sauvage para Almería y Málaga, pero esta noticia no debe ser cierta porque precisamente termina hoy el plazo convenido con el comandante del buque prusiano «Federico Carlos» para que no pueda salir ningún buque de aquel puerto, y hasta mañana no podrían hacerlo.

Parece que el acuerdo de las potencias en vista del decreto de piratería dado por el ministro de Marina español consiste en no hostilizar á los buques insurrectos si llevan bandera española, como no sea que entren en las aguas jurisdiccionales de cualquiera de ellas. Este acuerdo permitirá á dichos buques visitar todos los puertos de España donde no haya fuerzas para resistirles, es decir, casi todos ellos.

La insurrección carlista sigue aumentando y hoy se aseguraba que don Carlos, al frente de 5 ó 6 mil hombres, se encontraba á dos leguas de Logroño, donde había llegado con fuerzas el Capitán general de Burgos y se preparaban á la defensa.

Para contrarrestar el efecto que necesariamente ha de producir el voto de la Asamblea dado el sábado diciendo que la Cámara vería con gusto que no se aplicaba la pena de muerte, el señor Orense (hijo) piensa apoyar esta tarde una proposición para que el gobierno cumpla estrictamente las leyes, es decir, para que aplique la ordenanza en todo su rigor. La votación de esta proposición demostrará la actitud de la Cámara respecto al gobierno.

Mientras la cuestión de orden público se encuentra en tan mala situación, la de Hacienda no camina mejor. Hoy se habla de una operación de crédito que el señor Carvajal hará esta noche con el banquero señor Gandara, bajo las condiciones siguientes:

El préstamo será de veinte millones de reales al 16 por 100, dando en garantía treses al 12 por 100, y cobrándose el señor Gandara de los veinte millones trece que le debe el Tesoro. Ignoro si estos detalles serán ciertos en todas sus partes, pero es evidente que el Tesoro no podrá adquirir dinero á mejores condiciones.

La reunión de la mayoría de las Cortes no se verificará probablemente hasta pasado mañana. Algunos diputados trataban esta tarde de que fuera mañana mismo, deseando ganar tiempo por el temor de que muchos de sus colegas se ausenten de Madrid tan pronto como les den los billetes de circulación de los ferro-carriles que será mañana.

En esta reunión se harán indicaciones para suspender las tareas parlamentarias, pues es general la creencia de que con las Cortes abiertas el gobierno no puede continuar, espuesto como está el día menos pensado á una votación por el estilo de la que el sábado recayó en la proposición del señor Navarrete.

El señor Orense (hijo) no ha apoyado hoy ya suya para destruir el efecto de aquella, porque el señor Castelar ha creído que la Cámara no estaba dispuesta hoy á retrotraerse.

Dos noticias de alguna importancia circulan á

última hora; la de que los insurrectos de Granada se muestran decididos á despronunciarse y á acatar las disposiciones del gobierno, con tal de que no se les pida cuenta de lo que han hecho, y la de que algunos soldados de la división del general Martínez Campos, unos 120, se han pasado á los insurrectos de Valencia.—Y.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES.

De «El Diario de Barcelona.»

Madrid 28 de julio.

La «Gaceta» publica las leyes siguientes:

Autorizando á las diputaciones provinciales para imponer contribuciones á las familias carlistas para destinarlas á las necesidades de la guerra; reglamentando el trabajo en los talleres de la industria no admitiéndose niños menores de diez años; suprimiendo el Almirantazgo, y autorizando al ministro de Hacienda para incautarse de los bienes de Patrimonio.

También publica un decreto nombrando al señor Tutau vice-presidente de la junta general de Hacienda.

Lizárraga llegó ayer á Taun con 2,400 hombres dejando al pretendiente en las cercanías de Estella.

El general Ripoll se ha encargado de la capitania general de Valladolid.

En Extremadura se han formado somatenes para perseguir á los carlistas.

Las facciones amenazan á Logroño.

Se asegura que han llegado á Cartagena nuevos buques alemanes de guerra y una fragata inglesa blindada y con dos torres.

Corre el rumor de que el general Contreras ha destituido la Junta de Cartagena.

Los voluntarios de Valencia han cortado por algunas partes la acequia de la huerta inundando los alrededores para hacer más difícil la entrada de las tropas. Se dice que una compañía y media de artilleros se ha unido á los insurrectos de Valencia al mando del coronel Moya, antiguo ayudante del general Prim.

No se ha confirmado el rumor de haber entrado el general Pavia en Sevilla.

Marsella 27 de julio.

El general Serrano ha reunido á varios personajes en Biarritz y en la reunión se ha decidido únicamente ofrecer al gobierno de Madrid su apoyo para conservar el orden y la libertad.

La discusión de los tratados de comercio en la Asamblea se ha fijado para la semana próxima.

En la explosión de petróleo que ha habido en un almacén de droguería de Rueil, cerca de París, ha habido 42 heridos.

El ministerio británico, invitado para reconocer á los carlistas como beligerantes, ha contestado que examinaría la cuestión.

Las Cortes han tomado en consideración por 67 votos contra 70 una enmienda á los presupuestos disponiendo que se supriman las cesantías y que el máximo de las jubilaciones, viudedades y retiros sea de 8.000 reales.

Se ha pasado después á discutir el proyecto de ley crenado reservas obligatorias desde 20 á 35 años en las provincias ocupadas por los carlistas.

Se ha desechado una enmienda disponiendo que las reservas estén sujetas á las ordenanzas militares.

El ministro de la Gobernación ha leído varios telegramas en que se dan las siguientes noticias:

Han aparecido en Montegudo 200 insurrectos

con dos piezas de artillería y amenazan á Orihuela.

—Almería ofrece apoyo al gobierno.—Han sido dispersos los amotinados de Gamaro.—Las tropas del brigadier Villacampa han entrado en Castellón de la Plana, huyendo la junta y los voluntarios á Valencia.—Es inminente un levantamiento carlista en la provincia de Guadalajara.—Don Carlos con 4000 hombres marcha sobre Viana.—El general Búrgos ha llegado á Logroño.—Se ha retirado Galvez de Lerca, donde se ha quitado la bandera roja.

—Málaga se pacífica.—Los carlistas han entrado en Villaviciosa (Asturias).—A las dos de la tarde de hoy se ha roto el fuego contra Sevilla.—Los voluntarios de Valencia han acordado resistir, y han huido muchos habitantes. La situación interior en Valencia mejora.—En Astorga se ha alterado el orden en sentido carlista, restableciéndose después.

Se ha leído en seguida un dictamen favorable á la aplicación en Puerto-Rico de las garantías constitucionales que ha sido aprobado.

En el salón de conferencias de las Cortes ha ocurrido un suceso desagradable entre dos diputados, periodista uno y ex-ministro otro.

Se esperan en Madrid algunos personajes importantes del partido conservador que se hallan actualmente en Biarritz.

Ayer aparecieron en la provincia de Logroño nuevas partidas carlistas figurando en ellas muchos mozos de la reserva.

Se ha organizado en Peña Plata un nuevo batallón carlista que saldrá en breve á operaciones.

El marqués del Duero ha aceptado un puesto importante en la milicia.

Reina grande entusiasmo en Zaragoza á favor del orden, ofreciéndose las autoridades al gobierno incondicionalmente. Añaden que desean que el gobierno les pida 12.000 hombres para batir á los enemigos del orden, y en último caso están satisfechos con las reformas actuales, ó con la república sin adjetivo.

Hoy han llegado á Madrid 4,000 guardias civiles.

Las Cortes han tomado en consideración por 98 votos contra 22 una proposición del señor Villalba dando las gracias á los voluntarios republicanos de Pozoblanco.

Vuelven las familias emigradas de Málaga. Se espera que no volverá á turbarse el orden.

La columna del brigadier Villacampa ha entrado en Castellón de la Plana sin resistencia.

Después de dominada la insurrección de Sevilla, el general Pavia se dirigirá á Cádiz.

Los carlistas han quemado la estación de Nules.

Se cree que pasado mañana se verificará la reunión de la mayoría.

Se dice que D. Carlos con 5,000 hombres está á dos leguas de Logroño.

La izquierda de las Cortes ha elegido hoy la junta directiva que se compone de los señores Orense, Diaz Quintero, Cala, Perez Costales, Vallés, Fantoni, Bartolomé Santamaría, Ocon y Navarrete.

Se dice que los insurrectos de Valencia tienen 24 cañones.

Madrid 29 de julio.—La «Gaceta» publica una circular recomendando á los gobernadores que activen el alistamiento de las reservas.

No publica noticia alguna importante sobre los carlistas.

París 28 de julio.

Berlin 28.—El apresamiento del vapor español «Vigilante» por la fragata «Federico Carlos» se ha verificado sin instrucciones ni autorización del gobierno alemán. El capitán Werner deberá justifi-

car su conducta. El gobierno no ha recibido aun parte de dicho capitán.

La Asamblea ha aprobado la ley suprimiendo el derecho diferencial de bandera.

El Banco de Prusia ha reducido el descuento á 5 por 100.

La extrema izquierda y parte del centro se han reunido para acordar la fundación de un periódico para dirigir las oposiciones del Parlamento. El centro no se muestra propicio á aceptar esta idea.

El señor Tutau y otros individuos amigos del señor Pi manifiestan esplicitamente que nunca estarán con la izquierda á la cual acusan de las desgracias de la patria.

En la reunion que ha tenido hoy el centro el señor Santiso ha manifestado que solo podria haber inteligencias, entre el centro y la izquierda si esta condenaba la insurreccion cantonal. La izquierda ha eludido la respuesta.

El tren de batir ha llegado delante de Valencia. Los insurrectos preparan la principal resistencia en la plaza de Toros y la Ciudadela. Los habitantes huyen.

El general Pavia ha bloqueado completamente á Sevilla.

Varias cartas de Cartagena hablan del desaliento que allí reina, y dicen que si los prusianos no hubiesen soltado á Galvez habria terminado la insurreccion.

Contreras está muy vigilado por los suyos que temen que se fugue.

En las Cortes se ha presentado una esposicion pidiendo que Navarra forme un canton separado.

El señor Navarrete se ha quejado de la Ausencia del ministro de la Guerra, y le ha disculpado el presidente.

Se dice que el miércoles se pondrá á discusion el proyecto de Constitucion.

Se niega que haya disensiones entre los ministros.

Hoy han llegado á Madrid 500 guardias civiles.

A pesar de haber llegado hoy á Valencia el tren de batir, se cree que el ataque no comenzará hasta mañana ó pasado mañana.

La fragata que bombardea á Cádiz es «Las Navas de Tolosa.» Hoy debia llegar la «Villa de Madrid» para secundarla.

La tercera parte de los ayuntamientos de la provincia de la Coruña han entregado ya el cupo de la reserva.

El comandante prusiano del «Vigilante» se halla en Gibraltar esperando órdenes de su gobierno.

Las autoridades francesas de Biona cogieron ayer sesenta fusiles Chasepots que iban destinados á los carlists.

El señor Castelar sigue indispuerto.

Los señores Salméron y Maisonave han conferenciado telegráficamente con la comision de los insurrectos de Valencia. Se abrigan esperanzas de una avenencia.

El señor Castelar se halla restablecido y asistió al Consejo ayer tarde.

Se han declarado súcias las procedencias del Vistula y la parte austriaca del Danubio.

El general Meckenna saldrá mañana para Cataluña con amplias facultades. Le acompaña el coronel Arin.

Ayer rompió el fuego el general Pavia sobre Sevilla.

El gobierno confia que el «Vigilante» será entregado al consúl de España en Gibraltar.

El general Contreras recorre los pueblos de la provincia de Murcia reclutando gente.

Esta noche conferencia el ministro de Ultramar con los diputados de Puerto-Rico para tratar del proyecto de abolicion de la esclavitud en Cuba.

Treinta diputados del centro de la Asamblea se han pasado á la derecha.

Han fracasado completamente las gestiones para la capitulacion de los insurrectos de Valencia.

Continúan las diserciones de la marineria en Cartagena, presentándose á las autoridades de Alicante y Torrevieja.

Se desmiente que algunas tropas de Valencia se hayan pasado á los insurrectos.

Se ha recibido un telegrama del general Pavia diciendo que tiene tomadas todas salidas á Sevilla y que el triunfo será seguro mañana.

Cotizacion oficial de las Bolsas de Madrid, Paris y Londres del dia 29 de julio.

Madrid.—3 por 100, 16 25; 20 y 15.—Esterior, 20-05 y 15.—Benos del Tesoro, 54 15 — Obligaciones del Estado para pago de subvenciones de ferro-carriles. 30-40 y 30-45.

Paris.—3 por 100 francés, 56-45.—4 1/2 por 100 idem, 85-25.—Fondos españoles: Exterior 19 3/4.

Londres.—Consolidados, 92 9/16.

Palma 30.

En Málaga ha habido una colision resultando 87 muertos y 300 heridos de los bandos republicanos.

En Sevilla hizose una intimacion incondicional.

En el Norte espérase una gran batalla campal.

En Cartagena la escuadra pronunciada se halla bloqueada por un buque aleman.

El general Turon ha sido nombrado general en jefe para la formacion del ejército de Aragon.

El general Makenna ha sido nombrado capitán general de Cataluña.

Dicese que varios oficiales de reemplazo de las Baleares han sido hechos prisioneros en Valencia, cuya ciudad va á ser bombardeada.

En Cataluña nada ocurre de particular.

Crónica Local.

Pena, y mas que pena compasion y lástima nos inspira el estado en que se encuentra «El Menorquin» segun revela sus escritos insertos en su crónica local de su número de antier. ¡Que lenguaje justo cielo! ¡Que estilos! ¡Que conceptos! La verdad sea dicha; hay palabras, hay escritos que ocasionan mucho más daño al mismo que las pronuncian, al que los dicta, que á la persona á quienes se dirigen, y los de nuestro cólega ya pertenecen á estos. ¿No comprende que por ese camino no se va á otra parte mas, que á su propio descrédito y que se desconceptua mas y mas? Los escritores públicos; los que han tenido y tienen la pretension de venir al estadió de la prensa para enseñar á sus convecinos; los que se han erigido en Maestros de la muchedumbre, no pueden sin faltar á su propia conciencia, sin faltar á su alta mision, sin faltar á este mismo auditorio, que usar, que emplear el lenguaje culto, no el inculto, no y mil veces no, las calificaciones insultantes, y los conceptos malévolos que con harta frecuencia usa él. ¿No comprende que obrando asi, conspira directamente y de una manera eficazísima contra el buen nombre de culta y decente que goza por honra nuestra esta poblacion? Cálmesese nuestro caro cólega, no se sulfure, que el odio, y la ira son pasiones peculiares de los necios; cálmese y con paciencia oiga los consejos que tanto recomendaron los grandes Republicanos Washington y Fran-

Klin. «Respetar las opiniones de los demas, aun las mas equivocadas, admite gustoso la contradiccion, refuta enhorabuena, pero jamás disputes, ni insultes.» «Apartad de vuestros escritos y discursos la maledicencia, malevolencia, y la envidia.» Interin «El Menorquin» no imite estos dos grandes hombres, pobre muy pobre concepto merecerá en la opinion de las gentes ilustradas.

Apareció en esta localidad [«La Crónica de Menorca»] y sus redactores fueron maltratados por «El Menorquin»; despues vió la luz pública «El Constitucional» y no fueron aquellos tratados con mas benevolencia, y por último «El Bien Público» y ya ven con que amabilidad y circunspeccion somos tratados por nuestro compañero, nuestro cólega «El Menorquin.» Tenemos para nosotros, que si «El Times» de Londres, «La Ilustracion» de Madrid, «El Debate» de Paris, estos ú otros periódicos, fuera posible viesen la luz pública en esta ciudad, seguramente en el concepto de «El Menorquin» sus ilustrados redactores «merecerian el mas solemne desprecio,» «su proceder seria rastrero,» «petulantes sus escritores,» «de alma ruin y miserable sus redactores» etc. etc., y como no hay efecto sin causa, el mismo demuestra en su proceder, que todo esto nace, que no tiene otro origen ni explicacion; sépanlo de una vez para siempre nuestros lectores, lo que quiere, lo que desea, á lo que espera «El Menorquin» á ser solo, exclusivo en esta ciudad; quiere ilustrarnos á su modo y manera, quiere monopolizar aquí la prensa diaria; y así infiltrarnos su brillante saber; su sublime elocuencia, y culto estilo que sin rival posee.

El señor Abella persona digna y estimable en todos conceptos que cita «El Menorquin,» cuando dice que pertenece á los alcaldes el conceder permiso para construir barracas para baños de mar se refiere á los pueblos en donde no reside autoridad superior civil, y nunca en las capitales donde reside gobernador ó subgobernador, y si no oiga con paciencia y serenidad nuestro cólega, que virtud recomendable es en la adversidad, el ser sanos, oiga lo que dice el artículo 19 de la vigente ley de aguas:

«Art. 19. El permiso para levantar en las playas, sea dentro ó fuera de los puertos, chozas ó barracas estacionales con destino á baños durante la temporada de éstos, se concederá por los Gobernadores en las capitales marítimas y en los demas pueblos por los Alcaldes, dando noticia al Gobernador despues de oida en todos los casos la Autoridad de Marina.»

Y para mayor abundamiento pregunte á nuestro comun amigo el ciudadano alcalde popular, que por tal amigo nuestro le tenemos, pues á nadie profesamos enemistad ni siquiera á «El Menorquin» apesar de su conducta con nosotros, porque sabemos practicar la verdadera fraternidad, hija legítima y hermana de la Caridad Cristiana, pregúntele cuantas licencias á decretado para construir barracas para baños de mar, y sabrá por el mismo que ninguna.

En la tarde de ayer reuniéronse en uno de los clubs de esta ciudad unos cincuenta jóvenes de los que se hallan comprendidos en la reserva de este año con el fin de acordar si se debia ó no obedecer la orden que les pasó el señor Alcalde manifestándoles tenian que embarcarse el domingo próximo para Palma, acordándose por mayoría el cumplir, aunque con mucho disgusto, la espresada orden.

Insiguiendo en lo que dijimos en nuestro número de ayer de dar mas ampliacion á la renuncia que se decia habia hecho nuestro Ayuntamiento copiamos á continuacion el suelto que publicó ayer en la crónica local nuestro colega el Menorquin.

«El Ayuntamiento republicano federal de esta ciudad acordó en sesión de la mañana de ayer presentar en masa su dimision, lo mismo como elegido que como reelegido, en virtud de no haber sido atendida su solicitud respecto á los mozos de la actual reserva, habiendo presentado de antemano la renuncia de su respectivo cargo nuestra autoridad popular.

«Digna de aplauso es esta determinacion, pues cuando corporaciones populares como la de Mahon, liberrimamente elegidas dos veces consecutivas por el voto de sus conciudadanos, se ven desatendidas en sus justísimas peticiones, por un gobierno que se dice republicano y federal, bueno es que ese mismo gobierno, á imitacion de Gonzalez Bravo ó de Sagasta nombre sus delegados, haciendo nulo el sufragio universal, pulverizando las esperanzas de los pueblos de ver curados sus males alimentando la espantosa centralizacion que nos devora, y acabando con los españoles y con España si no llega a ser pronto un hecho el reinado de la justicia de los pueblos.»

Segun hemos oido despues parece ha sido admitida á nuestro Ayuntamiento popular la renuncia de de su reeleccion pero no el de su eleccion.

Digna de aplauso es esta determinacion si efectivamente es como se dice.

Se va haciendo célebre, cada dia mas, nuestro colega El Menorquin y será preciso guardar toda su coleccion para enviarla á la primera exposicion de que se tenga noticia, ya sea en Turquía, en Africa ó en cualquier otro punto tanto ó mas civilizado que aquellos.

Le vemos tan consecuente en sus ideas y tan exacto en sus escritos, que, comparando lo dicho cuando era oposición y lo que defiende cuando es poder, no hay que partir un piñon.

Tiene el privilegio de atacar y desbarrar contra los demás; pero goza de una susceptibilidad nerviosa tan esquisita, que si se le toca en lo mas mínimo, como se cree el *non plus ultra* y el órgano de todo el partido republicano de Menorca, echa al punto sus anatemas y excomuniones de un modo tan brusco y despótico, que nadie diria que fuese republicano.

Los redactores de nuestro periódico son segun él *escribidores*; pero los suyos ¡Dios nos libre!... son *escribenes* y de lo bueno: nunca cometen faltas, sino que escriben con una finura y un tino que embelena.

Son tan bien educados y patriotas, que empleos, consideraciones, todo todo se lo merecen y les es debido: los demás son unos párias, unos ilotas.

Son tan estudiosos y sabios que inventan continuamente términos selectos y sobre todo dignos, muy dignos, para contestar á sus contrarios.

Son tan liberales y justos, que nada encuentran bueno, no diré fuera de su partido, sino de su bandera, echando contra nosotros cuanta bilis es capaz de engendrar su cuerpo. Pero sepa que á nosotros nada nos importa que los dueños de otra imprenta en su periódico, que *El Bien Público se va haciendo merecedor al mas solemne desprecio*, porque esto demuestra, no razon, sino poca ó ninguna delicadeza de parte de quien no sabe disimular lo mucho que le estorba haya en esta ciudad otra imprenta donde se publican periódicos como el nuestro, que le hacen la contra con mas urbanidad y sano criterio que la ha hecho él á cuantos han salido de nuestro establecimiento.

El ministro de la guerra de Alemania se ha comunicado con todas las sociedades de palomas viajeras del imperio, para escitar la emulacion entre ellas creando concursos y premios, y conocer al mismo tiempo los servicios que podrian prestar al ejército en una nueva guerra. Uno de los pocos recursos que favorecieron á los franceses, está visto que desean aprovecharse tambien de él sus enemigos; pero á buen seguro que nuestra administracion militar, aun poseyendo solo la cuarta parte de las fuerzas alemanas, desdenaria ocuparse ni un minuto en semejantes pequenezes.

Nota del ganado degollado en el matadero público de esta ciudad en el dia de la fecha.

Dias.	Bueyes	Vacas.	Terminos.	Becerrros.	Corderos.	TOTAL.	Kilogram.	Granos.
30	1	»	»	2	5	8	368	276

El encargado, —S. Olives.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Pedro Ad-Virgula, San Felix mártir y San Alfonso Maria de Liguorio obispo, doctor y confesor.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Nra. Señora del Amor Hermoso, en la iglesia de Santa Maria.

Hoy viernes y á las 3 y 1/2 de la tarde, en la iglesia de S. Francisco se cantaran vísperas para dar principio al gran jubileo de Porciuncula que continuará hasta el sábado al ponerse el sol. Los cultos religiosos que deberán practicarse seran los de costumbre, y en las mismas horas próximamente de los años anteriores, predicando en la misa mayor el R. Sr. D. Antonio Orfila Pbro.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.

Dias.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Termómetro centigrados.	Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuerza sobre 1 m. cuadrados en kl.
29	763.8	29.3	24.5	71	8	E. Hojo	3
30	765.2	30	24.7	64	9	SE fresco	4

AFECCIONES ASTRONÓMICAS.

SOL.—Sale á las 4 h. 59m.—Pónese á las 7 h. 43 m. de la T.

LUNA.—Sale á las 12 h. 4 m. de la M.—Pónese á las 10 h. 25 m. de la N.

Anuncios.

D. Rafael Blasco y Moreno, juez de 1.ª instancia del Partido de Mahon.

Hago saber que el dia 20 de Agosto próximo á las once de la mañana se procederá en la audiencia de este Juzgado con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Escribania del infrascrito actuario, al arriendo en publica subasta por término de un año que empezará el primero de Octubre próximo de una casa sita en esta ciudad calle de la Concepcion número cuarenta y tres, bajo el tipo rebajado de cuatro pesetas y cinco centimos cada mes. Dado en Mahon 19 Julio 1873.—Rafael Blasco.—Juan Allés, Escribano.

Loteria nacional.

Admon. pral. núm 1462 en Mahon.
Prospecto del Sorteo que debe celebrarse en Madrid el dia 4 de Agosto de 1873.

Constará de 16.000 billetes, al precio de 30 pesetas cada uno distribuyéndose 800 premios importantes 720.000 pesetas á saber:

PREMIOS.		PESETAS.
1.	de.	160.000
1.	de.	80.000
1.	de.	30.000
1.	de.	10.000
16.	de 3 000.	48.000
390.	de 600.	240.000
365.	de 400.	152.000
778		720.000

Los billetes se hallan divididos en décimos que se expenden á SEIS PESETAS (24 reales) cada uno en la calle de Hannover número 12.—Mahon 27 Julio 1873.—Juan Rodriguez.

Para alquilar.

Lo está la casa calle del Cármen núm. 27. planta baja de tres solares y otro tanto de huerto. Informarán al lado de la misma núm. 25.

HELADOS.

Se encontrarán todos los dias de 7 á 10 de la noche en la CONFITERIA AMERICANA, Arravaleta 32.

El dia 12 de Agosto próximo saldrá de este puerto para el de ARGEL. el Pailebot español nombrado JOVEN AFRICANO, su capitán D. Bartolomé Maspoeh: admite cargo y pasajeros y para su ajuste se verán con dicho Capitan calle Cos de Gracia núm. 38.

Para Barcelona.

A últimos de la presente semana saldrá el Laud español PEPITA. Lo despan los Sres Taltavull Tomás y Estela.

Para Palma.

Saldrá á últimos de la presente semana la Balandra española ANTONIETA. Lo despachan los Sr. s. Taltavull, Tomás y Estela.

Para vender.

Lo está una estancia llamada de Binixabó, del término de Alayor y parage denominado «Cami dels Plans» de cabida de 22 cuarteradas, 2 cuartones y 33 destres. Para su ajuste su dueño Juan Villalonga, calle de las Parras Alayor.

INTERESANTE.

Un Joven de 29 años establecido en esta Ciudad, empleado que ha sido en el Ministerio de Hacienda y muy enterado en clase de documentaciones, contabilidad, partida doble, letra Inglesa, Redondilla y Española, desea obtener una colocacion para desempeñar una oficina de cualquier género.

Tienen personas de crédito que abonon su conducta.

Caso de que hubiera que manejar intereses puede garantizar su destino con un capital de 20 á 24 000 rs. en deuda consolidada.

En la calle Cos de Gracia núm. 2 barberia darán razon.